
令和３年度第４回青梅市障害者地域自立支援 協議会会議録
れ い わ ね ん ど だい かい お う め し しょうがいしゃ ち い き じ り つ し え ん きょうぎ か い か い ぎ ろ く

令和４年２月２８日（月）
れ い わ ねん がつ にち げつ

午後5時30分～午後7時30分
ご ご じ ふん ご ご じ ふん

市役所２階205.206会議室
し やくしょ かい か い ぎ し つ

オンライン参加者：宮崎会長、加藤副会長、渡辺委員、下地委員、松村

委員、大沼委員、星野委員、及川委員、細川委員、遠藤委員、白井委員

書面参加者：大栗委員、古久保委員、厚澤委員

欠席者：朝長委員、野村委員、岡本委員、市川委員、石井委員

１ 開会
かいかい

省略

２ あいさつ

省略

３ 協議事項
きょうぎ じ こ う

(1) 「 障がいのある人も 障がいのない人もその人らしく暮らせる共生
しょう ひと しょう ひと ひと くら きょうせい

のまち青梅市条例」のリーフレット（案）について
お う め し じょうれい あん

（資料１-１、１-２）
しりょう

第3回自立支援協議会でお示しした「 障がいのある人も 障がいのな
だい かい じ り つ しえんきょう ぎ か い しめ しょう ひと しょう

い人もその人らしく暮らせる 共生のまち青梅市 条例のリーフレット」
ひと ひと くら きょうせい お う め し じょうれい

について、いただいた御意見をもとに「わかりやすい版」の素案を作成
ご い け ん ばん そ あ ん さくせい

しました。

構成、文字の大きさ、ルビ、色使いなど、お気づきの点がございま
こうせい も じ おお いろづか き てん

したら御記載ください。
ご き さ い

（意見等）
い け ん とう

・リーフレット自体はカラフルになり、見やすくなっていると思うが、
じ た い み おも

読まれる方の 対象の年齢構成がどうなっているのか。 情報 量が多い
たいしょう ねんれいこうせい じょうほうりょう おお

と思った。何種類も作るのは大変だと思うが、例えば、小学生の時は
おも なんしゅるい つく たいへん おも たと しょうがくせい とき

このぐらい理解していればいい、中学生はこのぐらい理解していれば
り か い ちゅうがくせい り か い

いいというような、配慮があればいいと思う。
はいりょ おも

これはこれで作成し、今後、漫画で、読まなくてよくて、見てわか
さくせい こ ん ご ま ん が よま みて

るようなものができないかと思った。高校の美術部や漫画部とタイア
おも こうこう び じ ゅ つ ぶ ま ん が ぶ

ップして時間をかけて作るのもいいと思うし、青梅市にはアーティス
じ か ん つく おも お う め し

トが沢山いると思うので、青梅らしさがでるようなものを今後作って
たくさん おも お う め こ ん ご つく



いくのもよいのではないか。

・以前よりも見やすくなっているように思います。イラストが入ると
い ぜ ん み おも はい

また見やすさが変わってくるのかなという印象です。中の文章にルビ
み へん いんしょう なか ぶんしょう

はふらない予定でしょうか？あっても良いのかなと思います。
よ て い よい おも

・前回より改善していただき、ありがとうございます。
ぜんかい かいぜん

・ 条例文はすっきりと書いてあるものの読むだけではすぐにはピン
じょうれいぶん しょ よ

とこない部分もあります。（案）の例としてあるように構成文字の大
ぶ ぶ ん あん れい こうせい も じ だい

きさ、ルビなど読んですーっと 頭に入ってくるようであればよいと
よむ あたま はい

思います。
おも

(2) 「青梅市 障害を理由とする差別 解消支援地域 協議会」の設置およ
お う め し しょうがい り ゆ う さ べ つかいしょう し え ん ち い ききょうぎ か い せ っ ち

び委員の選考ついて （資料３）
い い ん せんこう しりょう

障がいのある人も 障がいのない人もその人らしく暮らせる共生の
しょう ひと しょう ひと ひと くら きょうせい

まち青梅市条例第１３ 条にもとづき差別解消支援地域協議会を設置
お う め し じょうれいだい じょう さ べ つ かいしょう し え ん ちいききょう ぎ か い

いたします。委員の選任について、資料３のとおりお諮りします。選任
い い ん せんにん しりょう はか せんにん

にあたって御意見があればお寄せください。
ご い け ん よ

（意見等）
い け ん とう

・精神障害に関わる委員は入らないのでしょうか。
せいしんしょうがい せき い い ん はい

→条例の中で、委員は６名以内、権利擁護の観点で弁護士、人権擁護
じょうれい なか い い ん めい い な い け ん り よ う ご かんてん べ ん ご し じんけん よ う ご

の観点から人権擁護委員、幼少期からの教育の必要性から学校関係者、
かんてん じんけん よ う ご い い ん ようしょうき きょういく ひつようせい がっこうかんけいしゃ

社会福祉関係、事業所の代表で５名、当事者の方は１名枠ということ
しゃかい ふ く し かんけい じぎょうしょ だいひょう めい と う じ し ゃ かた めいわく

で、三障害の代表ということで、相談支援部会などでも活発な御意見
さんしょうがい だいひょう そうだん し え ん ぶ か い かっぱつ ご い け ん

をいただいている星野委員にお願いしました。必要に応じて、外部
ほ し の い い ん ねが ひつよう おう が い ぶ

委員としてお願いすることも可能です。
い い ん ねが か の う

・市長の付属委員とのことであるが、単独で動くのではなく、様々な
しちょう ふ ぞ く い い ん たんどく うご さまざま

と連携して対応するとい認識でよろしいか。
れんけい たいおう にんしき

→自立支援協議会の中でも協議いただくこともあるため、自立支援
じ り つ し え ん きょうぎかい なか きょうぎ じ り つ し え ん

協議会の部会の中から委員と 重複する 形で選考させていただきまし
きょうぎかい ぶ か い なか い い ん ちょうふく かたち せんこう

た。この自立支援協議会で議論いただくのは、事案について差別にあ
じ り つ し え ん きょうぎかい ぎ ろ ん じ あ ん さ べ つ

たるのかどうかといった 難しい判断をいただくために議論いただく
むずか はんだん ぎ ろ ん

場面があると想定しています。それに加え、この青梅市の差別 解消
ば め ん そうてい くわ お う め し さ べ つかいしょう

条例をいかに啓発していくか、差別がない社会をつくるため、皆さん
じょうれい けいはつ さ べ つ しゃかい みな



と一緒に進めていきたい、法曹関係者として弁護士、人権擁護委員の
いっしょ すす ほうそうかんけいしゃ べ ん ご し じんけん よ う ご い い ん

方も選考していますので、自立支援協議会と連携し 進めていきたい
かた せんこう じ り つ し え ん きょうぎかい れんけい すすむ

と考えております。
こう

(3) 市内における 虐待通報等の 状 況および対応等にかかる資料の変更
し な い ぎゃくたいつうほうとう じょうきょう たいおうとう しりょう へんこう

（案）について （資料４）
あん

市内における虐待通報等の 状 況および対応等にかかる報告資料に
し な い ぎゃくたいつうほうとう じょうきょう たいおうとう ほうこくしりょう

ついて、第3回自立支援協議会でいただいた御意見をもとに、報告書
だい かい じ り つ しえんきょう ぎ か い ご い け ん ほうこくしょ

様式を改編しました。記載内容等、御意見があればお寄せください。
ようしき かいへん き さ い ないようとう ご い け ん よ

（意見等）
い け ん とう

・わかりやすい書式になっていると思います。
しょしき

・細かいですが、見やすいように感じました。
さい けん かん

・見やすくなっているように思います。認定 有・無・不可となった日付
けん にんていたもつ む ふ か ひ づ け

が〇の下に入ったら良いと思いました。
した はい よい おも

・資料５に書いてあるような、通報等の 状 況の内訳件数について、
しりょう か つうほうとう じょうきょう うちわけけんすう

資料４に様式は〇だけだとわかりにくいので、どこかに件数の集計
しりょう ようしき けんすう しゅうけい

が入るとわかりやすいと思った。→通報等の 状 況の件数を入れる
はい おも つうほうとう じょうきょう けん いれ

ということで調整します。
ちょうせい

・対応の経過は、追加されていくのか？→主訴、相談については、
たいおう け い か つ い か し ゅ そ そうだん

協議会用に記載しているものであり、事務局では経過を記録してい
きょうぎかいよう き さ い じ む き ょ く け い か き ろ く

ます。これは、通報の 状 況を 表す資料と御理解いただければと思
つうほう じょうきょう あらわ しりょう ご り か い おも

います。

・ある時点の通報の内容報告とするのか、案件の対応 状 況等の経過
じ て ん つうほう ないようほうこく あんけん たいおうじょうきょうとう け い か

を把握し協議するのであれば、ある程度経過を追えるような資料と
は あ く きょうぎ て い ど け い か お しりょう

していただけると良いかと思う。
よ おも

・虐待の認定があった場合の、その後改善したか否かの結果が分かる
ぎゃくたい にんてい ば あ い あとかいぜん いな け っ か わ

とよいと参考になると思う。
さんこう おも

→虐待があったとう報告のみであるより、継続 状 況の有無につい
ぎゃくたい ほうこく けいぞくじょうきょう う む

ては、事務局で協議させていただきたいと思います。
じ む き ょ く きょうぎ おも

・事案４番目のケースの、虐待ではなかったという判断をした理由を
じ あ ん ばん め ぎゃくたい はんだん り ゆ う

知らされた方がよいと思う。この自立支援協議会が、どこまで議論
ち ほう おも じ り つ し え ん きょうぎかい ぎ ろ ん

を深めていくのか、どういった役割を担っていくのかということに
ふか やくわり にな

よるかと思う。
おも

４ 報告事項
ほうこく じ こ う



(1) 市内における 虐待通報等の 状 況および対応について （資料 ５）
し な い ぎゃくたいつうほうなど じょうきょう たいおう しりょう

令和４年２月２４日現在、障がい者福祉課に通報があった虐待の
れ い わ ねん げんざい しょう しゃ ふ く し か つうほう ぎゃくたい

状 況についてお示しした表です。
じょうきょう しめ

第3回自立支援協議会で報告した事案以降、1月に４件の通報があ
だい かい じ り つ しえんきょう ぎ か い ほうこく じ あ ん い こ う がつ けん つうほう

りました。1件は当事者が都外へ転 出したため調査 終 了し、３件は
けん と う じ し ゃ と が い てんしゅつ ちょうさしゅうりょう けん

現在調査継続中です。
げんざいちょうさけいぞくちゅう

(2) 市内障害者支援施設における新型コロナウイルスの感染 状 況につ
し な い しょうがいしゃ し え ん し せ つ しんがた かんせんじょうきょう

いて （資料６）
しりょう

１月 中 旬以降、各施設において、利用者や職員の新型コロナウイ
がつちゅうじゅん い こ う か く し せ つ り よ う し ゃ しょくいん しんがた

ルス感染症陽性の報告が相次いでいます。各施設では、「濃厚
かんせんしょうようせい ほうこく あ い つ か く し せ つ のうこう

接触者判断チェックリスト」に 従 い、濃厚 接 触者の特定をして
せっしょくしゃはんだん したが のうこう せっしょくしゃ とくてい

保健所の指示を受けて対応しています。第６波の特徴である、子ど
ほ け ん じ ょ し じ う たいおう だい ぱ とくちょう こ

もの感染が多く、放課後等デイサービスからの報告が多くなってい
かんせん おお ほ う か ご とう ほうこく おお

ます。資料６は、報告の内容を聞き取ってカウントしたもので、そ
しりょう ほうこく ないよう きき と

の時点の数字であること、入所施設と通所施設双方からの報告が含
じ て ん す う じ にゅうしょし せ つ つうしょ し せ つ そうほう ほうこく ふく

まれるため、実際の結果とは誤差があることを御了承ください。
じっさい け っ か ご さ ごりょうしょう

(3）専門部会からの報告
せんもん ぶ か い ほうこく

・日中活動・就労支援部会
にっちゅうかつどう しゅうろう し え ん ぶ か い

放課後等デイサービス連絡協議会の 集合開催は書面開催に変更
ほ う か ご とう れんらくきょうぎかい しゅうごうかいさい しょめんかいさい へんこう

して実施した。企業向け理解推進見学会は新型コロナの影響により
じ っ し きぎょうむき り か い すいしんけんがくかい しんがた えいきょう

見合わせ。日中活動全般の課題の把握として、日中活動施設に通う
み あ にっちゅうかつどうぜんぱん か だ い は あ く にっちゅうかつどう し せ つ かよ

当事者向けのアンケートの企画を始めたが、オミクロン株の急激な
と う じ し ゃむき き か く はじ かぶ きゅうげき

感染拡大に伴い見送りとなってしまった。次年度につなげて行きた
かんせんかくだい とも み お く じ ね ん ど い

い。

・相談支援部会
そうだん し え ん ぶ か い

計画相談サービス事業所の事例検討会は、開催できていない
けいかくそうだん じぎょうしょ じ れ い けんとうかい かいさい

状 況。今後、書面開催を実施する方向。
じょうきょう こ ん ご しょめんかいさい じ っ し ほうこう

・差別解消・権利擁護部会
さ べ つ かいしょう け ん り よ う ご ぶ か い

差別解消協議会やリーフレットの意見について、書面開催を検討
さ べ つ かいしょうきょうぎかい い け ん しょめんかいさい けんとう

している。



（4）その他
た

ア 新型コロナウイルスワクチンの第３回目の接種について
しんがた だ い ３ か い め せっしゅ

・施設従事者 第３回目は、職域接種として日程を設定せず、接種券
し せ つ じゅうじしゃ だい かい め しょくいきせっしゅ にってい せってい せっしゅけん

を前倒して発送し、早期に予約が取れるよう配慮いたします。一部、
まえだおし はっそう そ う き よ や く と はいりょ い ち ぶ

施設における巡回接種の時に、利用者と一緒に接種いただく場合も
し せ つ じゅんかいせっしゅ とき り よ う し ゃ いっしょ せっしゅ ば あ い

あります。

・施設利用者 ６５歳以上の 入所利用者については、予約手続きの
し せ つ り よ う し ゃ さいいじょう にゅうしょり よ う し ゃ よ や く てつづき

支援を 行い、すでに接種していただいております。
し え ん おこな せっしゅ

一定 規模以上 の 入 所施設 、グル ープホ ーム 等の利用 者には 、
いってい き ぼ いじょう にゅうしょし せ つ とう り よ う し ゃ

嘱託医接種や、市の巡回接種、東京都のワクチンバスで巡回接種等、
しょくたくいせっしゅ し じゅんかいせっしゅ とうきょうと じゅんかいせっしゅなど

早期に接種できるよう進めてまいります。
そ う き せっしゅ すす

なお、自立センター利用者については、３月４日、１１日の２日
じ り つ り よ う し ゃ がつ にち か

に分け、巡回接種を 行う予定です。
じゅんかいせっしゅ おこな よ て い

５ その他
た

(1) 自立支援協議会委員任期満了に 伴う改選について
じ り つ しえんきょう ぎ か い い い ん に ん き まんりょう ともな かいせん

委員の皆様の任期は令和４年３月３１日までとなっております。
い い ん みなさま に ん き れ い わ ねん がつ にち

次期、令和４年４月１日から令和６年３月３１日までの委員につい
れ い わ ねん がつ にち れ い わ ねん がつ にち い い ん

て、推薦書および承諾書等を各団体や現委員様宛に、３月に送付させ
すいせんしょ しょうだくしょとう かくだんたい げん い い ん さまあて がつ そう ふ

ていただきます。可能な限り、再任をお願いいたします。
か の う かぎ さいにん ねが

（質問）

推薦書の提出はいつか？３月 中は体制が決まっていない。
すいせんしょ ていしゅつ がつちゅう たいせい き

→提出期限は４月の 上 旬を予定しています。
ていしゅつ き げ ん がつ じょうじゅん よ て い

(2) 令和４年度自立支援協議会開催日程（案）について （資料 ７）
れ い わ ね ん ど じ り つ しえんきょう ぎ か い かいさいにってい あん しりょう

来年度の 協議会の開催日程の候補日一覧となります。
ら い ね ん ど きょうぎ か い かいさいにってい こ う ほ び いちらん

基本的に本会は年４回を予定しています。来年度に日程が確定しま
き ほ ん て き ほんかい ねん かい よ て い ら い ね ん ど にってい かくてい

したら、新委員様に御案内いたします。
しん い い ん さま ご あ ん な い

(3) その他
た

ここで委員改選となる。委員の皆様には様々な 形で御協力いただき
い い ん かいせん い い ん みなさま さまざま かたち ごきょうりょく

感謝申し上げます。引き続き御協力いただきますようお願いいたしま
かんしゃもう あ ひ つづ ごきょうりょく ねが

す。

以 上
い じょう


